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OBJET :  LA SITUATION DU FUTSAL : DEMANDE D’AIDE EXCEPTIONNELLE 

POUR L'ACA FUTSAL 

Signora Cunsiglieri esecutiva in carica di u sport è di a giuventù, 

Cuniscimi u vostru impegnu pà u sport è u travagliu fattu pà metta in piazza una 

pulitica di u sport d’impurtanza. Comu eti dettu pà “Scrive u sport in core à u 

prugettu di sucetà, fendu di a pulitica spurtiva un mutore di dinamisimu, 

d’educazione, di sviluppu ecunomicu è di emancipazione pè a Corsica è i Corsi”. 

Quì, tuttu hè dettu. 

S’e ripigliu i vostri paroddi oghji hè pà parlà di un esempiu di a capacità di i Corsi à fà 

splenda a nostra Corsica à traversu u so travagliu è a so vulintà. 

St’esempiu hè a squadra “ACA Futsal”, creata 18 anni fà, da ghjovani impignati ind’a 

vita di a so cità è di a so tarra. 

Ce club, depuis, a été absorbé par l’association “ACA Football”, dans le but de 

développer le football diversifié, au moment où la Fédération Française de Football 

avait lancé un plan de développement dans ce cadre.  

Il s’agissait donc, à ce moment-là, d’une plus-value pour les deux entités. 



 

 

Ces jeunes dirigeants passionnés et investis ont développé cette association 

sportive, au point de faire accéder l’équipe à l’échelon national français, il y a trois 

ans, pour évoluer aujourd’hui en D1 ! 

Un enthousiasme autour d’eux s’est créé, ils ont réussi à réunir une jeunesse 

importante, à partager et proposer un spectacle plaisant de haut niveau. 

Aujourd’hui, leur numéro d’affiliation correspond à celui de “l’ACA Football”, mais 

leur autonomie à tous les niveaux est totale.  

Surtout, il s’agit d’un sport à part entière, qui commence à gagner une forte légitimité 

en Corse. 

Premier sport UNSS dans l’Education nationale française, le potentiel de cette 

discipline est réel et cette association participe au rayonnement sportif, social et 

humain de la ville, de la région ajaccienne et de la Corse. 

Actuellement, pour des raisons réglementaires, ils rencontrent de grandes difficultés 

alors qu’ils se battent pour créer des moments de partage, susciter des vocations et 

donner la possibilité à de jeunes corses de vivre l’expérience du haut niveau tout en 

restant sur leur terre.  

En plus d’un staff et de dirigeants locaux, ce club a permis à une douzaine de corses 

de participer à une compétition au plus haut niveau national français. 

A de nombreuses reprises vos services du sport de la collectivité ont été sollicités, 

mais toute aide leur a été refusée.  

La raison avancée : ils n’ont pas de numéro d’affiliation propre.  

Ce motif sonne comme une excuse, une manière de ne pas prendre en compte leur 

demande légitime, comme tout autre club corse. 

Mais surtout, il est difficile de ne pas considérer que le Futsal est actuellement, le 

seul sport collectif au plus haut niveau en Corse.  

Leur demande n’est pas de bénéficier d’une aide disproportionnée, car leur 

engagement au service du sport insulaire doit rester cohérent et ils bénéficient d’un 

soutien de nombreux sponsoring privés qui accompagnent leur développement.  

 



 

 

Mais, aujourd’hui, les dépenses sont celles du haut niveau, sans droits télé, avec si 

peu d’aides publiques, le défi est insurmontable.  

La Ville d’Aiacciu, seul soutien public, a pu le faire, en versant cette aide 

individualisée à l’entité “ACA Football” qui la reverse au Futsal, preuve que cela est 

possible. 

Signora Cunsigliera, 

Êtes-vous prête à considérer le Futsal comme un sport à part entière, à les recevoir 

et leur accorder une aide exceptionnelle, en attendant que leurs démarches soient 

prises en compte par les instances du sport, pour obtenir leur numéro d’affiliation, 

sans être rétrogradés ? 

Ils sont sollicités constamment par de jeunes ajacciens pour développer la formation, 

pour créer une dynamique sportive et sociale autour de cette discipline.  

Êtes-vous prête, comme pour les autres associations, à leur proposer, je vous cite, 

de “remplir des missions d’intérêt général en contrepartie des aides, à participer à 

des actions d’éducation, d’intégration ou de cohésion sociale”, comme cela est 

prévu dans notre règlement des aides, qui parle même “d’aides sur mesure” dans 

certains cas ? 

Car sans ce soutien de la part de nos propres institutions, il n’y a pas d’avenir dans 

le sport de haut niveau. Cela apparaîtrait, pour notre Collectivité, comme un manque 

de lisibilité politique, sociale et culturelle, ainsi que de cohérence sportive.  

A ringrazià vi. 


